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OBMin                                                                                                                                  Aachen, den 06.06.2024 
BA6                                                                                                                                       Y. Moritz, Tel. – 8600 
 
 
Protokoll Stadtteilkonferenz vom 14.05.2024 
 
Zeit: 18:00 – 19:30 Uhr  
Ort:   Schlosssaal, Schloss Schönau 
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1. Begrüßung  
Herr Volker Spiertz begrüßt alle anwesenden Mitglieder. 
 
TOP 2. Die 21 Projekte der  'Perspektive Richterich und die Dell'  
Herr Volker Spiertz knüpft an die Überlegungen an, die in der letzten Stadtteilkonferenz getroffen wurden. 
Danach möchte die Stadtteilkonferenz regelmäßig einzelne Maßnahmen des Katalogs vertiefend betrachten und 
begleiten. Die Anregungen aus der Stadtteilkonferenz sollen zusammengestellt und an die entsprechenden 
Stellen zur Berücksichtigung in die Planungen eingebracht werden. 
 
In einem ersten Schritt bittet Herr Volker Spiertz die Anwesenden, durch Markierung von Punkten die aus ihrer 
Sicht drei wichtigsten Maßnahmen zu kennzeichnen. Jeder Teilnehmer hat drei Punkte erhalten. 
Hierbei wurde folgende Priorisierung vorgenommen: 

1. Städtebauliche Entwicklung der Ortsmitte Alt-Richterich/ Errichtung einer Multifunktionshalle mit 
integrierten Vereinsräumen  (10 Punkte) 

2. Neuer Euregio-Bahnhaltepunkt Richterich (9 Punkte) 
3. Neuordnung und Umgestaltung des Rathausplatzes (7 Punkte) 

 
Beim nächsten Treffen der Stadtteilkonferenz sollen zu diesen Punkten – soweit wie möglich -  nähere 
Informationen durch das Bezirksamt gegeben werden. 
 
TOP 3. Stadtteiltreff ‚Gemeinsam für ein nachhaltiges Miteinander‘ am 23.6.2024 im Schlosspark 
Frau Yvonne Moritz stellt den aktuellen Planungsstand vor. Ein Lageplan mit den Ständen wird nach der 
Stadtteilkonferenz an alle Beteiligten versandt. Sowohl das Stadtteilmagazin NordWestAktuell, als auch der 
Dreiklang und die Stadt Aachen berichten im Vorfeld. Ein Banner soll ebenfalls auf die Veranstaltung hinweisen. 
Alle Informationen sind auch unter www.aachen.de/richterich  abrufbar. 
Neben den 15 Bierzeltgarnituren der PGK und 5 weiteren Garnituren der AWO werden noch weitere 
Bierzeltgarnituren für die Stände benötigt. Die IG Horbacher Vereine als auch die Pfarre St. Martinus bieten Ihre 
Kontingente an. Das Bezirksamt ermittelt den noch notwendigen Bedarf und wird entsprechend Kontakt 
aufnehmen. 
Für den Auf- und Abbau werden noch helfende Hände benötigt. Frau Margot Lehmann wird den Hofstaat des 
neuen Richtericher Prinzen Kevin Gouder ansprechen. Auch Volker Spiertz sichert seine Unterstützung zu. 
Angefragt ist auch die Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr Richterich. Der Aufbau beginnt um 8.00 Uhr. 
Herr Günter Siebertz bietet seine Unterstützung bei der Verkabelung/Stromanschlüsse an. Das Bezirksamt wird 
hier die aktuellen Bedarfe klären. 
Gerne kann Werbung für die Teilnahme am Kindersachenflohmarkt gemacht werden. 
Plakate liegen zum Mitnehmen bereit und werden zur Weiterleitung auch per mail an alle versandt. 
 
TOP 4. Anträge an den Stadtteilfonds 
Hier: Antrag der Rhenania Richterich vom 30.04.2024 
Herr Oliver Kesselhut, Jugendleiter von SV Rhenania Richterich, stellt den Zuschusssantrag des Fußballvereins 
für die Anschaffung von zwei Partyzelten und zwei Pavillons für die 40. Jugendsportwoche vor. Herr Kesselhut 
bietet allen Vereinen und Einrichtungen an, die Zelte und Pavillons für deren Veranstaltungen auszuleihen. 
Es wird angeregt, eine Auflistung zu erstellen mit allen Gegenständen, die mit Unterstützung der 
Bezirksvertretung oder mit Hilfe des Stadtteilfonds angeschafft worden sind und allen Vereinen zur Ausleihe zur 
Verfügung stehen. Die Auflistung wird durch das Bezirksamt erfolgen. 
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Eine Bezuschussung des Antrags des Fußballvereins aus dem Stadtteilfonds wird von der Stadtteilkonferenz 
befürwortet. Der Antrag wird durch das Bezirksamt weiter an die zuständige Stelle beim Fachbereich 56 
weitergeleitet. 
 
 
TOP 5. Informationen der Vereine und Einrichtungen  

- Der Instrumentalverein wird in diesem Jahr ein weiteres Konzert als Mottokonzert Ende Sept./Anfang 
Oktober veranstalten. 

- Der Kulturkreis Richterich informiert über die beiden Open-Air-Konzerte am 16. Juni um 15.00 Uhr und 
um 19.00 Uhr im Schlosspark. 

- Die evangelische Kirche informiert über die Veranstaltung ‚Markttreiben‘ am 16.11.2024 von 10.00 – 
16.00 Uhr in der Paul-Gerhardt-Kirche 

- Die Malteser weisen auf Ihr neues Angebot der Rikscha hin. Dieses wird auch beim Stadtteiltreff 
vorgestellt. 

- Am 29. und 30.6.2024 finden die Jugendsporttage der Rhenania Richterich statt. 
- Una Cum verweist auf sein Familienfest am 18.8.  
- Vom 16.8. – 18.8. findet das Weinfest auf dem Rathausplatz statt. 

 
 
TOP 6. Verschiedenes 

- Der Seniorenrat möchte stadtweit sogenannten ‚Mullebänke‘ – Erzählbänke im öffentlichen Raum 
errichten. In Richterich soll dazu eine Bank am Eingang zum Schlosspark vom Rathausplatz aus 
kommend ausgewählt werden. 
Herr Rolf Winkler und Frau Gaby Schneider bitten um Anregungen aus Horbach, wo hier eine solche 
Bank aufgestellt werden könnte bzw. welche vorhandene Bank sich für eine Ort der Gespräche eignet. 
 

- Hartmut Hermanns fragt nach, wo Banner o.ä. Werbematerialien für Veranstaltungen im Bezirk im 
öffentlichen Raum angebracht werden können. Herr Roland Wernerus als auch Herr Oliver Kesselhut 
verweisen auf die im Rahmen des Schützenfestes angebrachten Banner auch über der Einfahrt zum 
Turnhallenvorplatz. Auch die Koe Jonge haben bereits eine entsprechende Anfrage an das Bezirksamt 
gestellt. 
Das Bezirksamt wird umfassend prüfen, an welcher Stelle und in welcher Form Werbebanner o.ä. 
angebracht werden können. Zu prüfende Flächen sind die Grünfläche an der Kreuzung Roermonder 
Straße/Horbacher Straße und die Grünfläche am Eingang zum Wohngebiet Schönauer Friede. Auch 
das Anbringen von Bannern über Straßen wird geprüft. 
Nach Auskunft von Herrn Volker Spiertz wird für Horbach kein dauerhafter Bedarf gesehen. 
Ankündigungen zum Dorffest erfolgen auf den wirtschaftlichen Flächen von Nießen im 
Ortseingangsbereich. 

 
 
Für das Protokoll: 
gez. Yvonne Moritz 
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